

Edmund S. Phelps cree que invertir en educación es una apuesta segura

El Nobel del 2006 apuesta por la salida de empresas al exterior para que Galicia crezca

Mario Beramendi

SANTIAGO | El profesor estadounidense Edmund S. Phelps, premio Nobel de Economía en el 2006, aprovechó ayer su visita a Santiago para plantear algunas estrategias que podría seguir la comunidad gallega en aras de mejorar su competitividad. Después de pronunciar una conferencia en el Hostal dos Reis Católicos, organizada por la Asociación para el Progreso de la Dirección (APD), el economista compareció ante los medios y allí hizo sus propuestas.

Su primer planteamiento no constituyó una sorpresa. Edmund S. Phelps advirtió de que la inversión en educación es una «apuesta segura» y sostuvo que contribuye a generar nuevos valores y nuevos procesos productivos. Lo más llamativo de su breve recetario fue el segundo punto.

En relación a Galicia y a las regiones periféricas, el Nobel aconsejó reducir los obstáculos a la innovación que crean los poderes públicos. «No lo hacen

con mala intención, pero en su afán por controlar las cosas, establecen demasiadas barreras a los procesos innovadores: sería conveniente reducir la burocracia», propuso el economista estadounidense.

El profesor tuvo tiempo para dar dos nuevos consejos a Galicia. A su entender, la comunidad debe asegurarse de que el sector financiero apoya realmente las iniciativas que surgen, y tiene que emprender una senda firme de internacionalización de empresas e industrias.

Edmund S. Phelps aprovechó ayer su comparecencia para abordar cuestiones generales de la actualidad económica. Preguntado sobre cómo está iniciando el cambio tecnológico en las crecientes desigualdades en el mundo, el economista explicó que en la diferencia entre ricos y pobres influyen muchas fuerzas y es muy difícil medir cuánto pesa cada una.

«Lo que sí es cierto es que las mejoras tecnológicas constituyen una oportunidad de avan-

zar para los sectores laborales menos cualificados y ayudan a la creación de empleo», expuso el economista.

También abordó la crisis hipotecaria desatada en Estados Unidos y explicó que España puede ser más vulnerable a la crisis de las hipotecas por cuanto es «muy activa en el sector residencial», indicó Phelps, quien quiso apostillar que él no es ningún experto en esta materia.

A pesar de que obtuvo el Nobel por sus trabajos en macroeconomía, Phelps ha estado siempre interesado en la microeconomía y ha sido en este campo donde ha desarrollado las investigaciones que le han dado prestigio en el mundo académico.

Este profesor ha estudiado con detalle el problema de la información imperfecta de los agentes de los mercados y los efectos de las creencias y las expectativas sobre los resultados de los mismos. La idea del economista es que como los actores tienen datos incompletos, los precios se determinan en función de las



Phelps cree que la inflación traerá una subida de salarios | PACO RODRÍGUEZ

expectativas. A su entender, así ocurre también en el ámbito laboral: los pronósticos de inflación conducen a subidas salariales. Edmund S. Phelps ha investigado también el mercado laboral.

En los años sesenta propuso una teoría sobre la tasa natural de desempleo a partir de la cual podía comprenderse cómo los mercados generaban paro.

Phelps pertenece al Departamento de Economía de la Universidad de Columbia desde 1971, tras varios años en Pensilvania y en Yale. En 1992 se convirtió en profesor de Economía Política.

Además de sus recientes investigaciones sobre el capitalismo, el profesor ha estudiado las causas y las soluciones del desempleo y de los bajos niveles salariales entre los trabajadores poco cualificados.